

# El proceso y los ritos del RICA

Lisa y Tanya estaban muy entusiasmadas con su próxima reunión del RICA.

"Me siento como si formara parte de un club especial", dijo Tanya.

Lisa asintió. "No quiero perderme ningún encuentro. Me gusta mucho aprender sobre Dios, la fe y la Iglesia".

"¡A mí también! Estoy ansiosa por ser miembro de la Iglesia. Me alegro mucho de que mami me hiciera venir a estos encuentros".



Cuando uno se **compromete** a hacer algo, uno promete hacerlo pase lo que pase. Eso exige una gran decisión y perseverancia, lo cual significa que no siempre es fácil hacer un compromiso. A veces nuestro compromiso se refiere a hacer las cosas que hacen nuestros amigos. A veces nuestro compromiso no resulta divertido todo el tiempo.

Es como cuando uno se compromete a sacar "A" en una asignatura. Tienes que renunciar a pasar un rato con tus amigos para ponerte a hacer la tarea y estudiar. Tienes que esforzarte mucho en clases. Es muy agradable sacar una "A". Es duro esforzarse por conseguirla.

Convertirse en católico es también así. Uno decide que quiere ser católico. Se entusiasma con ello. Quiere saber aún más sobre la fe católica, pero no siempre resultará fácil. Hay que asistir a todas las sesiones. Hay que participar en las discusiones. Hay que hacer trabajos y realizar actividades. Convertirse en católico puede resultar una tarea difícil, ¡pero vale la pena!



¿Por qué quieres ser católico?

¿Qué te ayuda a comprometerte con metas importantes?

## ¡Rito, ritos y más ritos!

### Rito de aceptación o rito de bienvenida

Si nunca te has bautizado, tu camino para convertirte en católico comienza con el **rito de aceptación**. Manifestarás ante los fieles de tu parroquia tu deseo de convertirte en católico. Después, en la Vigilia Pascual, recibirás los tres

**sacramentos de la iniciación**: el Bautismo, la Confirmación y la Eucaristía.

Si ya te has bautizado en una iglesia cristiana, tu jornada comienza con el **rito de bienvenida**. Dirás ante la comunidad parroquial que deseas de ser católico. Entonces recibirás los sacramentos de la Confirmación y la Eucaristía.

He aquí lo que sucederá:

- El sacerdote presentará a cada persona por su nombre y le preguntará qué quiere él o ella de la Iglesia.
- 2. El sacerdote hará la señal de la cruz en la frente de cada persona.
- 3. Los catecúmenos y candidatos permanecerán en la iglesia para las lecturas y entonces se retirarán con sus maestros o catequistas para asistir a su clase.



¿De cuál de estos ritos formarás parte?

### Rito de elección

Continuarás aprendiendo sobre la fe católica. Entonces se te preguntará nuevamente si quieres ser católico. A esto se le denomina **rito** de elección. El rito de elección generalmente se celebra el primer domingo de Cuaresma. En esta elección, toda la parroquia manifiesta su conformidad con que ya estás preparado o preparada para ser católico.

Así se desarrollará:

- Tu espónsor hablará sobre ti y comunicará a la Iglesia que ya estás preparado para ser católico.
- El sacerdote u obispo te preguntará si estás listo para ser católico. Si respondes que sí, tu nombre es inscrito en un libro especial. Este libro se denomina Libro de los Elegidos.
- 3. El sacerdote u obispo anuncia que tú, y todos los demás que se están convirtiendo en católicos junto contigo, son ahora "miembros de los **Elegidos**".
- 4. El Rito concluirá con rezos y una bendición.

Presentación de la Oración del Señor

La Oración del Señor se conoce también como

aprenderte de memoria esta oración.

Jesús y tu nueva vida como católico!

Es así como se desarrollará la Vigilia:

velas más pequeñas.

resucitado.

que se acerquen.

catecúmeno.

de nuevo.

Confirmación.

El gran día

Padrenuestro. Nosotros decimos el Padrenuestro

El rito de iniciación se celebra la noche anterior

al Domingo de Pascua, en la celebración conocida

iglesia está en total oscuridad cuando comienza la

Es en esta misa que recibirás por primera vez los

como Vigilia Pascual. Es una noche muy especial. La

misa y, entonces, comienza a iluminarse lentamente.

sacramentos. Entonces te convertirás en un neófito

o nuevo católico. La Vigilia Pascual es una misa muy

alegre porque ¡la Iglesia celebra la resurrección de

1. Se prende un fuego del que se encenderá la

2. Se cantan himnos especiales. Resuenan las campanas para anunciar que Jesús ha

gran vela pascual. Al ser llevada por el pasillo

central, los asistentes encenderán en su llama

3. Después del Evangelio que narra la resurrección

de Jesús, el sacerdote pronuncia una homilía. Después pide, a quienes van a ser bautizados,

entonces la derrama sobre la cabeza de cada

blanco como muestra de que han sido creados

4. El sacerdote bendice el agua del bautismo y

5. Los que acaban de ser bautizados visten de

6. También reciben velas bautismales que se

7. Entonces se pide a los candidatos que se unan

8. Los catecúmenos y candidatos dirán en voz alta

10. Después, los nuevos católicos encabezan la fila de quienes van a recibir la comunión jy

encienden con la vela pascual.

que creen en la Iglesia Católica. 9. Todos ellos reciben el sacramento de la

a los recién bautizados.

durante la misa (¡y en otras muchísimas ocasiones!). En uno de los domingos de Cuaresma tú recibirás una copia de la Oración del Señor. También deberás

oficiales, ¡pero todos podemos escudriñar siempre nuestras vidas y buscar la forma de acercarnos más

a Dios!

veas libre de todo pecado.

¿Cómo te sientes al convertirte

en católico? ¿nervioso,

entusiasmado, asustado...? ¿Por qué?

Cuando escrutas algo, lo examinas con mucho cuidado. Durante los **escrutinios**, se te harán

cuidadosamente en cómo eres y en tu amistad con

Dios. Examinarás las ocasiones en las que hiciste

cosas malas y lastimaste a Dios. Entonces podrás

tratarás de ser mejor. También darás las gracias a

Dios por todas las cosas buenas que te aproximan

pedir perdón por esas cosas y prometer que

a él. Por último, el sacerdote rezará por que te

Solo los que no hayan sido bautizados con

anterioridad formarán parte de los escrutinios

¿De qué forma pudieras

acercarte más a Dios esta semana?

preguntas que te ayudarán a pensar muy

**Escrutinios** 

(para los no bautizados)

Presentación del Credo

El Credo es el resumen de las principales

doctrinas católicas. El credo que pronunciamos en misa recibe en nombre de Credo de Nicena

Cuaresma recibirás una copia de él. Esta oración es muy importante para los católicos, ¡así que sería

o Credo Niceno, y en uno de los domingos de

muy bueno que la memorices!



participan en su primera eucaristía!



Enlaza las palabras de la izquierda con el significado que a cada una corresponda en la columna derecha.

A. Candidato	Sacramentos recibidos en la Vigilia Pascual
B. Rito de Aceptación	 Un signo de pureza, de ser una "nueva creación"
C. Escrutar	 Ceremonia en la que una persona no bautizada es presentada en la iglesia.
D. Rito de bienvenida circunstancia	Seguir adelante con un propósito en toda
E. Rito de elección	Ceremonia en la que una persona es elegida para convertirse en católica
F. Comprometerse	 Un nuevo católico
G. Bautismo, Confirmación y Eucaristía	 Ceremonia en la que un bautizado no católico es presentado en la iglesia
H. Vestimenta blanca	Examinar algo con gran cuidado
I. Neófito	 Una persona bautizada que desea ser católica

### Resumen

- El RICA incluye múltiples ritos para los catecúmenos y candidatos.
- Algunos ritos son requisito indispensable, otros son opcionales.
- Cada rito aumenta la cercanía a Dios y la Iglesia.

### Jornada de Fe para Niños, Catecumenado, C1 (827020)

Imprimi Potest: Stephen T. Rehrauer, CSsR, Provincial de la Provincia de Denver.

Imprimatur: "Conforme al CIC 827, el 13 de julio de 2017, el reverendo Mark S. Rivituso, obispo auxiliar de la archidiócesis de St. Louis, concedió el permiso de publicación. El Imprimátur es un permiso para la publicación que indica que la obra no contiene contradicciones con las enseñanzas de la Iglesia Católica, sin embargo no implica la aprobación de las opiniones que se expresan en ella. Con este permiso no se asume ninguna responsabilidad".

Jornada de Fe © 2000, 2017 Liguori Publications, Liguori, MO 63057. Para hacer pedidos, visite Liguori.org o llame al 800-325-9521. Liguori Publications, corporación no lucrativa, es un apostolado de los Redentoristas. Para saber más acerca de los Redentoristas visite "Redemptorists.com".

Edición del 2017: Theresa Nienaber-Panuski and Pat Fosarelli, MD, DMin.

Diseño y producción: Wendy Barnes, John Krus, Lorena Mitre Jimenez, Bill Townsend. Ilustraciones: Jeff Albrecht.

© Copyright 1993, 2005, 2016 Libros Liguori, Liguori, MO 63057. www.liguori.org. Todos los derechos reservados. Ninguna parte de esta obra puede ser reproducida, distribuida, almacenada, transmitida o publicada en ningún medio sin previo



permiso por escrito. Publicado con licencia eclesiástica. Textos de la Escritura tomados de la Biblia de Jerusalén Latinoamerícana, Desclee de Brower, Bilbao, España. Todos los derechos reservados. Los textos del Catecismo de la Iglesia Católica y demás textos pontificios fueron tomados con permiso de Libreria Editrice Vaticana; versión en español.

Impreso en los Estados Unidos de América. 21 20 19 18 17 / 5 4 3 2 1. Tercera edición.

